

Elle se joue des expressions françaises



cible de calembours « *surtout si j'ai un verre à la main* ».

Mi-Belge, mi-Nordiste, Charlotte Dekoker ne se prend pas au sérieux et a trouvé une nouvelle forme de liberté dans l'écriture. Sa récompense ? « *Provoquer un rire intérieur chez ses lecteurs.* » Mais attention, avis aux âmes prudes : l'auteur ne se prive pas pour accoler termes triviaux et érudits.

Cécile Huyghe

> « *Bière qui coule n'amasse pas mousse* », Charlotte Dekoker, Digobar éditions, septembre 2016, 12 €.

Ce qu'elle aime dans le Nord

Si elle vit à Paris, Charlotte Dekoker aimerait revenir dans le Nord. « J'aime les gens du Nord, leur chaleur, leur authenticité. Les maisons de briques rouges disent d'ailleurs quelque chose du cœur des gens du Nord. » L'auteur est également nostalgique des baraques à frites et des plages du Nord. Retour aux sources pour elle samedi 3 décembre : elle sera en dédicaces au Furet du Nord de Valenciennes à 15 h.

Mi-Belge, mi-Nordiste, Charlotte Dekoker signe son premier livre à 30 ans.

Son premier ouvrage est à son image : tout en contrastes. Déjanté et surréaliste comme elle peut l'être en soirée, truffé de références littéraires et historiques, traces du brillant parcours universitaire de cette trentenaire aujourd'hui codirectrice d'une association développant le mécénat d'entreprises en France.

Celle qui est passée par une classe préparatoire littéraire et Sciences-Po a décidé d'enquêter sur quelques expressions françaises, avec une imagination

débordante et une mauvaise foi certaine. Ainsi défend-elle la bière du Nord qui l'a vu grandir contre le lobby viticole, soutenant que « Pierre qui roule n'amasse pas mousse » a remplacé « Bière qui coule n'amasse pas mousse ».

La petite annonce la plus longue de l'histoire

Tout a commencé il y a deux ans quand Charlotte Dekoker, 30 ans, a décidé de vendre sa table et ses chaises. « *Je me suis retrouvée à écrire la petite*

annonce la plus longue de l'histoire autour de l'expression "Se tenir à carreau". Je me suis toujours intéressée aux origines des mots. Comme personne n'est d'accord sur cette expression, je me suis dit "Autant écrire ma propre définition". »

La trentenaire s'est tellement amusée qu'elle s'est attaquée à six autres expressions, enchaînant les jeux de mots. Il faut dire qu'étant originaire de Sebourg (petit village frontalier), elle est traditionnellement elle-même la